

## www.lavozdegalicia.es

Sábado, 8 de Mayo de 2004

## A FONDO

## «Alemania sacará el tema a debate en la cumbre europea»

Entrevista | Claude Moniquet

## (d. b. | redacción)

A media tarde del jueves, cuando el Gobierno más fuerte se veía en su defensa de la autoría de ETA, Claude Moniquet declaraba a este periódico: «Este atentado es demasiado complicado para ETA. Ni el modus operandi, ni la matanza indiscriminada de civiles, ni el lugar hacen pensar que se trate de esta organización. Nosotros pensamos que ha sido un grupo integrista islámico». Sus más de 20 años de experiencia en la investigación de grupos islámicos, los últimos como director del Centro Europeo de Inteligencia Estratégica y Seguridad, hicieron que no se equivocara.

- -Su último informe afirma que el CNI supo la misma mañana de los atentados que seguramente se trataba de un atentado islámico.
- -Sí, y desde el Gobierno se le ordenó que siguiera asegurando que era ETA.
- -Es una acusación muy grave. ¿Cómo llegaron a esa información?
- -Nosotros, por nuestro trabajo, mantenemos contacto habitual con los organismo de seguridad y los servicios de inteligencia de los países europeos. Dos de ellos, y perdóneme pero no puedo ser más preciso sobre cuáles de ellos, nos aseguraron que hasta el viernes por la tarde desde el CNI les aseguraban que era ETA. Después, cuando pudieron hablar más libremente, sin tanta vigilancia, les contaron que ya sospechaban de la pista islámica desde la misma mañana de los atentados. El CNI fue obligado a mentirle a sus colegas de los otros servicios, a gente con la que trabajan y colaboran muy estrechamente.
- -En el informe dicen que esto puso en peligro la seguridad de otros países europeos.



- -Desde luego. En la comunidad de inteligencia hay unas normas. Tú te puedes callar muchas cosas que no quieres decir, y eso está bien. Pero entre países que colaboran, si se dice algo tiene que ser verdad, no se miente.
- -¿Ha notado enfado en los servicios de inteligencia europeos por la actitud del Gobierno?
- -Por lo que sabemos en los servicios de inteligencia hasta cierto punto lo entienden, porque conocen a los españoles y saben en qué situación se vieron. Pero desde el punto de vista político hay un enfado terrible. Sabemos, por ejemplo, que el ministro del Interior alemán está dispuesto a montar un buen lío en la próxima cumbre de ministros de la Unión Europa. Es que es un asunto extremadamente peligroso.
- -¿Qué consecuencias cree que puede tener el atentado sobre los propios grupos islámicos?
- -Creo que para ellos ha sido un éxito tremendo. Por primera vez han podido golpear en Europa y además han visto que sus acciones han tenido un efecto inmediato sobre la política de esos países. Eso les va a ayudar a reclutar más gente. Por primera vez consiguen sus objetivos, no ya a largo plazo, sino también a corto plazo.

Tarifas publicitarias / publicidad@lavozdegalicia.es

[ Contacte con nosotros: web@lavozdegalicia.es ]

© Copyright LA VOZ DE GALICIA, S.A. Polígono de Sabón, Arteixo, A CORUÑA (España) Auditado por % .